

TOURCOING

JEUDI 13 JUILLET :

Police-Secours: services médical et pharmaceutique de nuit. Tél.: 4.50.

UNE BELLE PRISE...

Il faisait une nuit profonde. La pluie inondait le sol, tandis que le vent soufflait en rafales rageuses. Habitués aux intempéries, deux douaniers en embuscade, quelque part à la frontière, exerçaient leur surveillance avec d'autant plus d'attention qu'ils savaient que les fraudeurs profitent généralement des mauvaises conditions atmosphériques pour se livrer à leurs petites opérations... Les heures s'écoulaient tristes et monotones, quand, enfin, des pas d'hommes lourdement chargés résonnèrent sur la chaussée. Les veilleurs laissèrent s'approcher ces noctambules; puis quand ils les aperçurent leur furent les sommations d'usage. Celles-ci eurent pour effet de mettre en fuite deux individus qui, pour courir encore plus vite, abandonnèrent les sacs dont ils étaient porteurs.

Heureux de leur demi-succès, les douaniers mirent leur prise à l'abri, en continuant leur garde vigilante. Ils escomptaient déjà, à la manière de Pierrette, la prime que leur vaudrait certainement ces quelques cinquante kilos de tabac... car il ne pouvait s'agir d'autre chose.

La nuit passa enfin et aux premières lueurs de l'aurore, les préposés firent l'inventaire des deux sacs saisis. Hélas, chaque sac contenait trente kilos de feuilles vertes, qui n'étaient pas du tabac, mais tout simplement de la rhubarbe, destinée à un fabricant de « tabac belge ».

Bien qu'elle ne constitue pas précisément une révélation, cette petite histoire a, du moins, l'avantage d'être véridique.

SANDAGES HERNIAIRES d'une conception toute nouvelle. **Phie DERUELLE**, 26, Avenue Gustave-Dron, Tourcoing.

M. Paul Delombaerde est nommé conseiller municipal

Nous apprenons que M. Paul Delombaerde, horticulteur, vient d'être nommé conseiller municipal en remplacement de M. Armand Jehlem démissionnaire.

Le nouveau conseiller est très sympathiquement connu dans le quartier du Blanc-Seau, dont il défendit déjà les intérêts comme conseiller municipal, aussitôt après la guerre de 1914-18.

M. Paul Delombaerde a toujours exercé une féconde activité dans de nombreux groupements horticoles dont il a été soit membre soit commissaire, de même qu'au sein des jurys des manifestations horticoles de la région où il apportait son jugement éclairé.

Il eut aussi sa place à la tête de l'Harmonie du Blanc-Seau, du Comité des fêtes du Blanc-Seau, etc. Au sein du Conseil municipal il pourra défendre avec beaucoup de compréhension, les intérêts des habitants de cet important quartier.

Nous lui adressons nos sincères félicitations.

DE PAR LA VILLE...

— Un amateur de pommes de terre. — M. Auguste Prévost, 60, rue du Labyrinthe, a porté plainte pour le vol de dix kilos de pommes de terre.

— Four hausse illicite, un procès-verbal a été dressé à la charge de M^{me} Vannieuwenhuyse, marchande de légumes, 87, rue de Renaix, qui vendait de la rhubarbe à 15 fr. alors que le cours officiel est de 4 fr. 70 le kg.

— Disparus depuis lundi à 9 h. 30. — Mile Yvette Verwacke, 16 ans 1/2, domiciliée chez sa grand-mère, rue d'Anor, n'a plus donné signe de vie. Son signalement a été transmis à la police.

INSTITUTION DU SACRÉ-CŒUR. — Les inscriptions des nouveaux élèves pour la rentrée d'octobre seront reçues les lundis, mercredis et vendredis, de 14 à 18 h., 111, rue de Lille, pendant la 2^e quinzaine de juillet.

FAMILLE DU SOLDAT TOURQUENOIS ET CENTRE D'ENTRAÏDE. — (Francs et Flocos). — Le retrait des repas à emporter pour les enfants des prisonniers et veuves de guerre aura lieu, exceptionnellement, cette semaine, 62, rue du Flocos, vendredi 14, à 11 h. 30 pour le quartier des Francs, et à midi pour le quartier du Flocos. Numéros gagnants de la tombola: 4 16 23 30 48 63 66 70 81 91 104 116 119 121 123 129 136 140 148 175 (10% à réclamer de suite).

A la même heure, distribution de brioches à tous les enfants ne partant pas aux dîners. La carte individuelle des enfants est obligatoire, mais une personne peut se faire servir pour plusieurs familles.

CARNET

MARIAGES

— M. et M^{me} Charles Bulteau-Dehaut et M. Jean Meray-Fraigne sont heureux de vous annoncer que le mariage de leurs enfants Huguette et Gérard aura lieu le samedi 15 juillet, à 10 h. 30, en l'église Saint-Vaast, à Leers. Félicitations à la sacrétie, 18, rue Hoche, Leers.

— M. et M^{me} A. Bonnel-Leruste, M. et M^{me} Ch. Delreux-Christiaan ont l'honneur de vous faire part du mariage de leurs enfants Louise et Jean.

— M. et M^{me} A. Bonnel-Leruste, M. et M^{me} Ch. Delreux-Christiaan ont l'honneur de vous faire part du mariage de leurs enfants Louise et Jean.

— M. et M^{me} Julien Bourgeois-Loband, M. et M^{me} David Burgeaux-Collin vous font part du mariage de leurs enfants Paulette et Raymond, qui aura lieu le samedi 15 juillet, à 10 h., en l'église Saint-Euphrasie, à Roubaix. Félicitations à la sacrétie, 24, rue de la Liberté, Roubaix.

— M. et M^{me} Julien Bourgeois-Loband, M. et M^{me} David Burgeaux-Collin vous font part du mariage de leurs enfants Paulette et Raymond, qui aura lieu le samedi 15 juillet, à 10 h., en l'église Saint-Euphrasie, à Roubaix. Félicitations à la sacrétie, 24, rue de la Liberté, Roubaix.

MOUVAUX

La remise de la médaille d'honneur communale à M. Paul Derolez, secrétaire général de la mairie

Vendredi à 11 h., à l'Hôtel de Ville, aura lieu en présence des membres du Conseil municipal, la remise officielle de la médaille d'honneur communale de vermeil à M. Paul Derolez, secrétaire général de la mairie depuis 25 ans.

Un cadeau sera offert à cette occasion à M. Derolez, en reconnaissance des services rendus à la ville de Mouvaux.

Nous présentons à M. Paul Derolez, nos sincères félicitations.

LES CARTES DE POMMES DE TERRE sont à la disposition des intéressés à la mairie, salle du ravitaillement. Prière de les retirer le plus tôt possible et de les rendre complétées.

COMITÉ DES SOUPES POPULAIRES. — Réunion jeudi 13, au siège, à 18 h.

CANTINES SCOLAIRES. — Le repas du vendredi 14 sera servi le jeudi 13, aux heures habituelles.

MARCOUENBAEUL

EQUIPES NATIONALES. — Une section d'opérations de sauvetage est actuellement en formation. Les jeunes gens, de plus de 17 ans, désireux d'y adhérer, sont invités à assister à une réunion d'informations, samedi 13, à 19 h., dans une classe de l'école de garçons du Bourg.

CHEZ LES « PINSONNEUX ». — Réunion générale dimanche 16, à 9 h., café de l'Alliance, rue Raymond-Derain. Paiement des cotisations; allocations de la présidence et de la nouvelle sacrétie.

UNE MESSE DU SOUVENIR sera célébrée dimanche 16 à 11 h. 30, en l'église Notre-Dame-des-Victoires, à la mémoire des soldats du Pont et du Plouich morts pour la France, et des victimes civiles des guerres de 1914-18 et 1939-40. Intentions particulières pour MM. Henri De Meyer, Julien Durand et René Lecluse, membres de la section, anciens combattants, tués lors des récents bombardements Rassemblés dans la nef centrale où des places seront réservées aux anciens combattants, prisonniers rapatriés et familles des disparus.

UN CULTIVATEUR. M. Léon Dillies, rue de Lille, a porté plainte pour le vol de 500 pieds de pommes de terre, commis dans un champ qu'il cultive à Marquette, au lieu-dit « Le Tont ».

LINSELLES

UNE ENQUÊTE DE COMMODO ET INCOMMODO est ouverte sur le projet présenté par les hospices, d'allouer deux immeubles leur appartenant et s. à Tourcoing, 8, rue Desarmont, et 38, rue du Docteur-Dewyn.

Le dossier de l'affaire est déposé au secrétariat de la mairie, où les habitants peuvent en prendre connaissance du 10 au 17 inclus, de 9 à 12 et de 14 à 18 h.

A l'issue de cette période, un commissaire-enquêteur nommé par arrêté préfectoral recevra les observations des habitants sur l'utilité du projet ci-dessus visé.

WERVICQ-SUD

L'achèvement d'un grand terrain de sports



Une vue d'ensemble du stade: A GAUCHE, le terrain scolaire. — A DROITE, le terrain de football.

Le 26 mai 1943 le colonel Perrodo, directeur régional de l'éducation générale et sportive, inaugura officiellement un magnifique terrain scolaire. Cette cérémonie marquait l'achèvement du premier stade réalisé dans la région, selon les directives gouvernementales, et des lors, ce stade fut réservé aux quatre cents enfants des écoles ainsi qu'aux jeunes gens qui, au nombre d'une centaine, tenaient à pratiquer l'éducation physique et l'athlétisme.

C'est dire combien cette réalisation répondait aux besoins de toute une jeunesse en même temps qu'aux nécessités d'un programme sportif.

C'est donc comprenant une piste de 200 mètres sur 5 mètres de largeur, un terrain de jeu et un plateau d'évolution de 8.000 mètres carrés avec appareils gymniques, ce terrain ne pouvait cependant convenir pleinement aux sections d'adultes. C'est que dans l'entre-temps les groupements locaux avaient fusionné sous le nom de « Union sportive wervicoise » et que la section de football comptait bien vite soixante membres. De son côté la section d'athlétisme de la C.A.J.A. rassemblerait 105 licenciés. L'administration municipale eut donc de bonnes raisons de poursuivre son effort. Ayant acquis divers petits terrains tout à côté du stade, à l'endroit même où se trouvait auparavant le terrain municipal, elle fit aménager un stade de football aux dimensions réglementaires, avec une

COMINES

Un enfant de Comines, le C.F. Pierre Gonzalès, est nommé directeur de l'Externat Saint-Joseph

Pour succéder au C.F. Nazaire, nommé directeur à Bailleul, où il avait déjà enseigné durant quatorze ans, un enfant de Comines, le C.F. Pierre Gonzalès, de l'ordre de Saint-Gabriel, vient d'être nommé directeur de l'Externat Saint-Joseph, rue Carnot.

Très estimé des Cominois, le C.F. Pierre Gonzalès s'est déjà dévoué depuis deux ans, auprès des enfants.

Nous lui présentons nos respectueuses félicitations.

L'ouverture du patronage de vacances...

Le patronage des vacances de Saint-Chrysole s'ouvrira jeudi 13, après-midi. A 15 h., aura lieu le salut d'ouverture, avec bénédiction du drapeau et des fanions d'équipes.

Plus de deux cents enfants prendront part à ce patronage qui se fera par groupes et par quartiers dans les fermes et campagnes environnantes. Un guignol se chargera d'amuser les enfants dans chaque quartier et les équipes participeront à des jeux attrayants dans la nature.

Voici d'ailleurs le programme prévu pour chaque semaine: lundi: formation des chefs d'équipes; mardi: sortie dans la campagne; mercredi: sports; jeudi: messe à 8 h., sortie toute la journée et rencontre avec les patronages voisins; vendredi: jeux, chants et projections; samedi: repos.

De plus, les jeunes de la section dramatique se chargeront de distraire leurs camarades.

Le patronage fonctionnera chaque jour de 13 h. 30 à 18 h. et l'on espère que les enfants pourront profiter d'un goûter qui leur sera offert par la ville. Rassemblés sous la consigne: « Tous unis, tous frères », les jeunes du « patro » de Saint-Chrysole passeront agréablement leurs mois de vacances.

...et celle d'un foyer paroissial

Un foyer paroissial pour les hommes et jeunes gens vient d'être ouvert, rue du Bas-Chemin, par M. le chanoine Deconinck, doyen de Comines.

Des jeux de cartes, de dames et d'échecs ont été mis à la disposition des membres ainsi que deux tables de ping-pong, offertes par M. Pilate, en souvenir de son fils Lucien, tué au cours de la présente guerre.

Une saine activité règne dans ce foyer, qui est ouvert chaque dimanche après la grand-messe, ainsi que les dimanches et lundis soir.

Les Cominois y trouvent le meilleur accueil et bon nombre d'entre eux font déjà partie des équipes qui viennent d'être formées et qui pratiquent le basket-ball et le volley-ball.

LE BEURRE ET LES POLICIERS...

Mlle Yvonne Landuyt, 34 ans, route de Wervicq, a été surprise par deux gardiens de la paix, alors qu'elle transportait 7 kgs 500 de beurre. Pour ne pas être inquiétée elle offrit un livre de beurre à chacun des policiers qui la menèrent devant M. Vantomme, commissaire de police. Mlle Landuyt a été inculpée de trafic de beurre et de tentative de corruption de fonctionnaires.

HALLUIN

Avis aux familles des prisonniers

Le Comité d'entraide aux prisonniers de guerre, reprenant son activité, nous prie d'aviser les familles des prisonniers qu'il accepte les étiquettes nécessaires à l'envoi de colis de juillet aux permanences, les mardis, jeudis et samedis de 14 à 17 h. Prix du colis: 75 fr.

MESSE ANNIVERSAIRE. — Dimanche prochain, l'école des sous-officiers de réserve fera célébrer la messe de 11 h. à la mémoire du président, M. Emile Dargy, et des membres, MM. Alphonse Dargy et l'abbé Louk, M. Jaquin, morts au champ d'honneur, en 1940. Les Halluinois sont instamment priés d'y assister nombreux.

PROBITE. — M. Albert Cortez, rue Victor-Hugo, a trouvé, avenue de l'Hôpital, un billet de banque qu'il s'est empressé d'aller déposer au commissariat de police.

DE LA VIANDE POUR LE MARCHÉ NOIR. — Mis en cause dans une information parue, dimanche, sous ce titre, M. Warloop, marchand de légumes, rue du Chêne-Houpline, à Tourcoing, nous prie de dire: « qu'il n'a jamais acheté de la viande à M. Delacroix, 54, rue de la Paix ».

BONDUES

Un goûter pour les orphelins de guerre et enfants des prisonniers

Les prisonniers rapatriés organisent pour vendredi 14, à 16 h., au siège de la Famille du prisonnier de guerre, 125, route Nationale, un goûter pour les orphelins de guerre et les enfants de leurs camarades encore en captivité. Une magnifique tombola clôturera cette réunion intime.

LA PUBLICITÉ DANS LE

S'IMPOSE

POUR TOUT RENSEIGNEMENTS S'ADRESSER

32, Rue Lepelletier, Lille
et à l'Agent régional
M. BODIN 53, Bd de Lyon, Roubaix.

Aux familles des pupilles de la nation

Les familles des Pupilles de la nation qui, ayant dépassé l'âge de scolarité obligatoire sont en mesure de poursuivre leurs études, qu'ils soient ou non titulaires d'une bourse nationale, sont informées que les demandes de subvention d'études ou leur renouvellement, afférentes à l'année scolaire 1944-45, relevant de l'Office des pupilles de la nation, doivent être adressées d'urgence et au plus tard avant le 31 juillet 1944, à l'Office départemental, 171, bd de la Liberté à Lille, annexe de la préfecture.

Les demandes qui ne parviendront pas à l'Office départemental dans ce délai, ne seront plus susceptibles d'être examinées.

ROUBAIX

TOURNOI DE BRIDGE. — La commission du cercle Saint-Michel, 34, rue Richard-Lenoir, nous prie de rappeler que le bridge-contrat, commencera à 14 h. 30; le bridge-plafond à 15 h. Pour éviter aux équipes adverses une attente fastidieuse et pour assurer le bon fonctionnement du tournoi les joueurs et joueuses sont instamment priés d'être présents au Cercle, un peu avant les heures précitées de façon que les concours puissent commencer, sans aucun retard, aux heures susdites. Chaque équipe est priée d'apporter un jeu de cartes.

TRICOTS MAIN - Anita PATERSON, 46 rue Faurvée, Roubaix (Tél. 306.22).

Dans l'ordre des médecins

Nous apprenons que par arrêté paru au « Journal officiel », notre concitoyen, M. Fernand Gras, chirurgien-dentiste, vient d'être nommé membre du conseil régional de l'ordre des médecins.

HEVRA, l'imperméable qui ne perçoit pas.

FOURRURES - AUX BEUTRES, 9, Rue du Bois, 9, Bx.

LES ROMANESQUES et GRINGOISE avec Pierre DUX et Raoul MARCO au Grand Théâtre, le 15 Juillet.

Royal Laereix Vendredi 14 juillet Trois séances A. Fréjean dans BÉBÉ LA MUSIQUE

CAFÉ DU PHARE Prochainement GRAND CONCOURS de COURSE AU TERROR. Nombreux prix. Inscrivez-vous dès aujourd'hui. 33114

COLISÉE VENDREDI 14 JUILLET pour deux représentations Matinée 4 heures - Soirée 7 heures 30 Viviane ROMANCE dans

VENUS AVEUGLE Une magnifique production dramatique SAMEDI - DEBUTS - LUNDI LES MISÉRABLES (Cocette)

à partir de jeudi à 19 heures.

WATTRELOS

Un yucca en fleurs

Le yucca est une plante peu commune à nos régions, et qui, dit-on, ne fleurit que tous les sept ans.

M. Ernest Merlin, membre de la société des « Amis du jardin et de la



(Ph. J. de Rx)

base-cour, 15, avenue du Caporal-Jean-Leclercq, possède un beau spécimen de cette plante, originaire de l'Amérique centrale. Sa tige, qui supporte des fleurs blanches à reflets légèrement verdâtres, mesure 1 m. 50 de hauteur. L'ensemble est très décoratif, mais n'exhale, toutefois, aucun parfum.

Signalons qu'il existe aussi une plante de ce genre, fleurie actuellement, 49, rue des Poilus, à Mouvaux.

Les colis du Comité local d'assistance aux prisonniers de guerre

Le Comité vient d'être informé qu'il peut reprendre l'envoi de colis aux prisonniers. Cette mesure pouvant être rapportée d'un jour à l'autre, il importe que la remise des étiquettes soit faite le plus rapidement possible. En conséquence, le bureau de réception des étiquettes, installé aux Vieux-Ménages, sera ouvert le matin et l'après-midi. Dans l'intérêt des prisonniers, le comité se verra dans l'obligation de refuser toutes étiquettes qui ne lui seront pas remises suivant l'horaire ci-dessous, tant pour les prisonniers dans les stalags que pour les prisonniers mutés en travailleurs: n° 1 à 350, samedi, de 9 à 12 h.; 351 à 700, de 14 à 17 h.; 701 à 1.050, lundi de 9 à 12 h.; 1.051 à la fin, de 14 à 17 h. Devant faire vite, le comité ne pourra pas accepter les suppléments des familles pour ce colis. Coût du 3^e colis: 100 fr.

Réouverture du restaurant municipal

Le restaurant municipal sera rouvert à partir du lundi 17, pour les anciens inscrits exclusivement. Un avis paraîtra dans nos colonnes lorsque le restaurant sera en mesure de prendre de nouveaux clients. Les intéressés devront se faire inscrire jeudi, de 9 à 12 h., chez M. Baglin, 32, rue du Crémier, ou de 14 à 17 h., au restaurant, 38, rue Saint-Joseph; présenter l'ancienne carte.

POUR LES VICTIMES DES BOMBARDEMENTS. — Le comité local, dont le siège se trouve au Bureau de bienfaisance, 1 bis, rue Jean-Jaures, a reçu les dons ci-après: M. Gyde, produit des jeux de piquet organisés chez MM. Gyde, Vandemmen, Stalino, De-vaerminck, Houttemane, 4.450; M. Molard, 100; anonyme, 500; M. Louvet, 100; M. Begard, 200; M. Lacroix, 500; M. Debel, 100; M. Debedene, 200; M. Dornier, 100; M. Dubois-Brochet, 100; M. Cailliau, 100; M. Lecomte, 200; M. Pilet, 100; M. Vanderaemer, 100; M. Delox, 500; Manufacture des cuirs liassés et vernis, 3.000 fr. Le comité local d'aide aux sinistrés nous prie de remercier ces généreux donateurs.

LES « NOUVELLES » POMMES DE TERRE. — M. Louis Courouble, rue Achille Testelin, à Tourcoing; M^{me} Hortense Fauvarque, cultivatrice, 148, rue de la Baillerie ont constaté la disparition de pieds de pommes de terre dans leurs champs.

TOUJOURS LE BLE! — Marie Le-grand, 46 ans, 179, rue de la Martinière à Mouscron, a été déferée au Parquet pour, franchiseusement de la frontière sans autorisation et exportation de 18 kg. de blé.

APPEL AUX ANCIENS COMBATTANTS. — Les équipes d'urgence de la Croix-Rouge seraient reconnaissantes aux A. G. de 1914-18 et 1939-40 de vouloir bien mettre à leur disposition les caques qui seraient encore en leur possession. Elles les assurent qu'elles en prendront le plus grand soin. Ces caques peuvent être remis au 27, rue Carnot, les lundis de 18 h. 30 à 19 h. 30 ou déchargés régulièrement leur sera donné. Merci d'avance.

— Pour les équipes, permanence 37, rue Carnot, tous les lundis, de 18 h. 30 à 19 h. 30.

JARDINS OUVRIERS DU VELODROME. — Résultat des jeux de 421 et de boules au profit des prisonniers et des sinistrés. — Résultat du 421: Christiana, Lestaruqit R., Lestaruqit R., Briet Adolphe, Mees, Glorieux Ed., Jacob Paul, Dusoulier Léon, Berliou, Lefebvre Gaston, Lefebvre Joseph, Vaneche Abel, Paul Fernand, Emery F., et M^{me} Huot. — Résultat du jeu de boules: Detescine G., Deconster, Boulangier, Potier Louis, Lamendin, Duferront, Despret, Nuttin, Bébagie, Duferront, Leruste, Desir, Cotaire, G. Libbrecht. Les prix sont à réclamer au siège, 150, rue Faidherbe, avant le 20; après cette date, ils resteront acquis à l'œuvre.

HIEM

CONTROLE DES CONTRIBUTIONS DIRECTES mardi 14, à 9 h., à la Mairie. Il sera procédé à la révision annuelle des bases des contributions et taxes foncières.

UNE
A
par
Elle le c
arrivé à l
très froid
tour de s
farouche
Sur la
celle-là m
métaut de
Tout le
viève l'au
en large, s
Le lende
sèques, il
tard, il n
Bernard
voir Gene
mine souc
— Mais
soir ? Jul
— Oh
mari est
crains tou
Sans po
nard enco
jeune fem
— Il fa
pas vous
Vous avez
Efforcez-ve
vie, sans
peut atten
— C'est
— Oui,
vous vien
effrayéme
C'était le
nard par
fut toute
Il le reg
trouvant
aminc, la
peu fréle...
Il eût a
La réser
régie l'en
ne lui app
moraleme
comme a
dans son
lui « m
reau. A
dudelaiss
médicaine
possait, q
secourir l
S'étant r
fenêtre.
— Alon
dit-il,
prendre l'
vendre, p
avait pu
Génévieve
obéissant
forte que
La rapid
l'a: mosp
à Bernard
de cette je
nait à c
plaisir, il
une lucide
grâce, tant
cette expé
la vie or
mari trou
cette âme
épreuve. To
fondement
crain «
quelles né
d'œil rapid
quel visage
au vent d
deux pleu
tement le
qu'aucune
les retenir...
A ce spec
de Bernard
rivant plus
tit la vitre
Qu'av
Comme c
sion suppli
e laissez-m
de la bless
Furtiveme
et murmura
— Excusez
trahie...
Et aussit
trouva tout
mettre à d
Une heur
me la ram
moins acc
Avec un
que de cour
sans émue
le remerci
— Votre
Bernard ?
pensons de
moi un tr
— Quand
fre aussi
moi toujour
suis votre
ami...
La douce
peu pour
— Mon p
c'était tout
Elle lui
appuya cont
— Ma p
encore.
Et il part
commu
forte émo
Génévieve
— Mon
— Non, j
moi simpl
chamb
Monsieur
à d
— Bien, p
Bonne p
dut se couc